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Самые лучшие мамы
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Счастье 
родителей — 
здоровые дети

Чего ждать 
от пенсионной 
реформы

«ЭтноМода» —
фестиваль стиля

Глава администрации Выборгского района Валерий Гарнец  
дал первую пресс-конференцию. Темой встречи с журналистами 
стали итоги 100 дней в новой должности

В Выборгском районе отметили День матери конкурсом «Мадонна Северной Пальмиры» — стр. 4

О главных заботах в районе
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общественный диалог

социальная поддержка

Социальная поддержка людей с ограниченными возмож-
ностями — одна из прерогатив Пенсионного фонда Россий-
ской Федерации. В соответствии с федеральным законом 
граждане, в установленном порядке признанные инвали-
дами, имеют право на ежемесячную денежную выплату.

В случае если гражданин 
признан инвалидом, для 
назначения ЕДВ ему не-

обходимо подать заявление в 
территориальный орган Пен-
сионного фонда по месту жи-
тельства. ЕДВ устанавливается 
со дня обращения гражданина 
в территориальное Управление 
ПФР с соответствующим заявле-

нием об установлении выплаты 
и предоставлении следующих 
документов:

   удостоверение личности и 
гражданства;

   документ, удостоверяющий 
проживание на территории Рос-
сийской Федерации;

   справка, подтверждающая 
факт установления инвалидности.

Набор социальных услуг явля-
ется частью ежемесячной денеж-
ной выплаты, и для его получения 
писать отдельное заявление не 
нужно.

Согласно закону право на по-
лучение набора социальных ус-
луг (НСУ) гражданин получает 
только с момента установления 
ему ЕДВ. Сумма средств, направ-
ляемая на оплату предоставления 
НСУ, удерживается из состава 
начисленной гражданину ЕДВ.

Набор социальных услуг 
включает в себя:

   бесплатную медицинскую 

помощь, в том числе предусма-
тривающую обеспечение в соот-
ветствии со стандартами меди-
цинской помощи по рецептам 
врача необходимыми лекар-
ственными средствами, издели-
ями медицинского назначения, а 
также специализированными 
продуктами лечебного питания 
для детей-инвалидов;

   предоставление при наличии 
медицинских показаний путевки 
на санаторно-курортное лечение, 
осуществляемое в целях профи-
лактики основных заболеваний;

   бесплатный проезд на при-

городном железнодорожном 
транспорте, а также на междуго-
родном транспорте к месту лече-
ния и обратно.

Гражданин вправе отказаться 
от получения НСУ полностью 
или частично на следующий год, 
подав в территориальный орган 
ПФР до 1 октября текущего года 
заявление об отказе от НСУ. Срок 
действия данного заявления с  
1 января следующего года до 31 
декабря года, в котором граж-
данин обратится с новым заяв-
лением об изменении варианта 
предоставления НСУ.

Инвалиды имеют право

В пресс-центре ИА «Интер-
факс» состоялась первая 
пресс-конференция главы 
администрации Выборгско-
го района Валерия Гарнеца. 
Темой встречи с журналиста-
ми стали итоги первых 100 
дней в новой должности. 

Деньги на «социалку»
Из ощутимых плюсов глава 

района отметил хорошее исполне-
ние бюджета. В 2013 году из бюд-
жета Петербурга Выборгскому 
району было выделено 9 млрд 453 
млн рублей. 80 процентов из них 
были направлены на социальную 
сферу. На 2014 год по Выборгско-
му району предусмотрено 9 млрд 
385 млн 341 тыс. рублей.

Отмечая работу по разным 
сферам, глава отметил высокий 
уровень медицинского обслужи-
вания населения. Валерий Гарнец 
обозначил одной из главных за-
дач в данной сфере сокращение 
времени записи к специалистам 
в поликлиниках до 5 дней.

– Сейчас по нормативам жи-
тели могут попасть на прием к 
врачу-специалисту в поликли-
нике в течение 10 дней. Я считаю 
своей личной задачей сократить 
время ожидания приема до 5 
дней — мной уже ведется работа 
с руководителями медицинских 
учреждений района, — сказал 
глава района.

Впрочем, о достижениях го-
ворили немного, в основном 
обсуждали проблемы района и 
перспективы развития.

незаконные ларьки,  
нелегальный алкоголь

Среди важных аспектов жизни 
района Валерий Гарнец отметил 
борьбу с незаконной миграцией и 
контроль за соблюдением мигра-
ционного законодательства.

– В нашем районе на сегодняш-
ний день зарегистрировано около 
27 тысяч иностранных граждан.  
В основном они работают на пред-
приятиях строительной отрасли. 
Мы очень серьезно относимся к 
этой проблеме. За текущий год 
совместно с прокуратурой было 
проведено более 313 рейдов, со-
ставлены протоколы более чем 
на 800 иностранных граждан, 127 
иностранцев были выдворены. 
Конечно, это немного. Но мы не 
замалчиваем проблему, мы над 
ней работаем. 

Еще один больной вопрос райо-
на — незаконная торговля. 

– Это вопрос  архиважный, — под-
черкнул Валерий Николаевич, —  
незаконная торговля уже вышла 
за все возможные рамки. И мы 
сейчас вынуждены принимать 
экстренные меры. У нас только 
официально зарегистрирован-
ных объектов мелкорозничной 
торговли — 497. Гораздо больше, 
чем нужно. Мы провели анализ 
потребности населения в таких 
торговых точках. Оказалось, что 
на сегодняшний день целесооб-
разно иметь всего 120. А ведь по-
мимо официально зарегистриро-
ванных сколько еще установлено 
незаконно!

Самое главное, что эти торговые 
точки незаконно торгуют алкого-
лем, в том числе и некачествен-
ным, фальсифицированным.  
И это одна из причин процвета-
ния этой торговли. Я вас уверяю, 
если бы алкоголь в этих пави-
льонах и ларьках не продавался, 
предпринимателям не было бы 
смысла их столько открывать. 
Мы только за последние три 
месяца вывезли порядка 12 тонн 
алкоголя. Размах просто ката-
строфический. 

Мы с коллегами из Комитета по 
управлению государственным иму-
ществом постоянно обсуждаем этот 
вопрос. Ежедневно проводим рейды 
по борьбе с несанкционированной 
торговлей. Это отнимает огромное 
количество времени, но я убежден, 
что в результате у нас будет циви-
лизованный район, с наших улиц 
исчезнут все незаконные ларьки.  
И мы сможем не спотыкаться о 
мусор на тротуаре, у общественной 
остановки, не протискиваться боч-
ком на выходе из метро. 

сперва школы, потом 
жилье

Многие вопросы журналистов 
касались развития района и стро-
ительства жилья.

– На сегодняшний день потен-
циала для нового строительства в 
районе уже практически нет, — от-
ветил глава. — Главная проблема 
в отсутствии социальной инфра-
структуры. Этот вопрос стоит не 
только в Выборгском районе, но 
и во всем городе. Но мы не видим 
смысла сейчас бездумно строить 
жилье, не обеспечив жителей по-
ликлиниками, школами, детскими 
садами. Именно эти объекты, на 
мой взгляд, строители должны 
возводить в первую очередь.  
А потом уже заниматься строи-
тельством жилых домов. Только 
в этом случае мы будем поддер-
живать такие проекты. 

В продолжение темы скажу о 
строительстве жилого комплекса 
«Северная Долина». Это фактиче-
ски целый город, в котором будет 
жить порядка 80 тысяч человек. 
На сегодняшний день порядка 
15 тысяч жителей уже въехали в 
новые квартиры. При этом открыт 
только один детский сад.

Мы делаем все возможное, 
чтобы снять эту проблему. Прово-
дим совещания с застройщиками, 
с Комитетом по строительству.  
И я думаю, что в ближайшее время 
мы сумеем переломить ситуацию, 
синхронизировать строительство 
социальных объектов и жилья. В 
следующем году там будет откры-
та школа с двумя плавательными 
бассейнами, планируется откры-
тие как минимум двух кабинетов 
врачей общей практики — для 
детей и для взрослых. А в буду-
щем там планируется построить 
десять школ, двенадцать детских 
садов и две поликлиники — для 
взрослых и детей. 

Есть проблема и с дорожной се-
тью. Дороги в этом микрорайоне 
в эксплуатацию еще практически 
не введены, но они необходимы, 
и как можно скорей. Пока дороги 

не находятся на балансе, пустить 
туда маршрутный транспорт не 
представляется возможным. Этот 
вопрос мы тоже постоянно подни-
маем на совещаниях. И я думаю, 
что в следующем году главная 
магистраль уже будет введена в 
эксплуатацию. 

проблему развязок буДут 
решать

Еще один острый вопрос — 
проблема транспортных раз-
вязок. Наш район связывает 
центр города с границей Ленин-
градской области. Транспорт-
ный поток, который проходит 
через наши улицы, чрезвычайно 
интенсивен, существующая до-
рожная сеть с ним просто не 
справляется. Но возможно, в 
скором будущем ситуация из-
менится к лучшему.

– Мы проанализировали ситуа-
цию, — рассказал Валерий Нико-
лаевич, — выявили ряд крупных 
транспортных узлов, где логично 
было бы построить транспортные 
развязки. У Поклонной горы, на 
пересечении Выборгского шоссе 
и Суздальского проспекта и так 
далее. Сейчас мы ведем актив-
ную работу, добиваясь, чтобы 
эти объекты были включены в 
соответствующие адресные про-
граммы. Уже вынесено решение 
о строительстве развязки у По-
клонной горы. Работы  начнутся 
в следующем году.

Ну а в конце встречи Валерий 
Гарнец сделал комплимент кол-
легам:

– Я доволен нашим коллекти-
вом — в администрации работают 
профессионалы, с которыми легко 
найти общий язык. Мы коман-
да, которая стремится к общим 
целям — созданию максимально 
комфортных условий для наших 
жителей.

Сто дней Валерия Гарнеца
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За разъяснениями мы обра-
тились к начальнику управ-
ления ПФР в Выборгском 
районе Надежде Николаев-
не Павловой.

Фиксированная, 
накопительная, страховая

– Прежде всего хочу сказать, 
что закон должен вступить в 
действие с 1 января 2015 года, — 
поясняет Надежда Николаевна. — 
Пока он только рассматривается, 
так что возможны еще какие-то 
изменения и дополнения. Но в це-
лом наша грядущая пенсия будет 
выглядеть следующим образом.

Складываться она будет из 
трех частей — фиксированной 
выплаты, накопительной части и 
страховой. Первая — фиксирован-
ная выплата, аналог сегодняшнего 
фиксированного базового разме-
ра. Так же, как и сейчас, она будет 
учитывать количество иждивен-
цев, наличие 1 группы инвалид-
ности или достижения возраста 
80-ти лет, работу на Крайнем 
Севере и т.д.

Вторая часть — накопительная. 
Она будет доступна гражданам, 
имеющим пенсионные накопле-
ния. То есть тем, кто родился в 
1967 году и позже. А также ли-
цам, участвующим в программе 
государственного софинансиро-
вания. До 31 декабря 2015 года 
гражданам 1967 года рождения и 
моложе будет предоставлена воз-
можность распорядиться своими 
пенсионными накоплениями. Им 
будет необходимо решить — про-
должить перечисление взносов 
на накопительную часть или 
отказаться от формирования 

пенсионных накоплений в поль-
зу увеличения страховой части 
пенсии.

Какой вариант выгодней — ре-
шать придется самим. Но стоит 
помнить, что страховая часть 
пенсии гарантированно будет 
индексироваться государством. 
А как будут управлять деньгами 
гражданина негосударственные 
пенсионные фонды или управ-
ляющие компании, предугадать 
сложно. Вложения могут при-
нести как прибыль, так и убытки. 

Страховая часть пенсии — это 
как раз то, что сегодня так бурно 
обсуждается и прессой, и гражда-
нами. Ее размер будет зависеть от 
официальной заработной платы 
работника, продолжительности 
трудового стажа и времени вы-
хода на пенсию.

как считаем
С заработной платой в общих 

чертах все понятно — чем она 
выше, тем выше будущая пенсия. 
Но многие не могут разобрать-
ся, по какому принципу будет 
производиться ее расчет. Это не 
так сложно, как кажется. Для 
исчисления пенсии вводится 
индивидуальный пенсионный 
коэффициент, который в СМИ 
называют баллами. Я объясню, 
как он вычисляется. 

За нас всех работодатели пла-
тят взносы в Пенсионный фонд 
по установленному тарифу. Су-
ществует максимальный предел 
годовой заработной платы, с ко-
торой эти взносы удерживаются. 
Он ежегодно устанавливается 
правительством РФ. Скажем, в 

этом году он составляет 568 000 
рублей. Что соответствует месяч-
ной заработной плате примерно 
в 47 000 рублей. Отчисление в 
пенсионный фонд в этом случае 
составит 90 880 рублей. 

Пенсионный коэффициент — 
это соотношение суммы страхо-
вых взносов, уплаченных рабо-
тодателем за работника к сумме 
страховых взносов, уплачивае-
мых с максимальной заработной 
платы. Затем это значение умно-
жается на 10 и получается коэф-
фициент за год. Скажем — при 
максимальных отчислениях это 
соотношение равно единице. Ум-
ножаем на 10, получаем значение 
пенсионного коэффициента — 10.

Для большей наглядности мож-
но взять меньшую заработную 
плату. Например, при зарплате 
примерно в 17 800 рублей в месяц 
отчисления за год составят 30 000 
рублей. Делим 30 000 на 90 880, по-
лучаем 0,33. Это значение умножа-
ем на 10. Выходит 3,3. Это и будет 
пенсионный коэффициент за год. 

Количество коэффициентов за 
каждый год суммируется. Далее 
при расчете пенсии количество 
накопленных коэффициентов 
умножается на стоимость пенси-
онного коэффициента. Эта цифра 
и будет равна страховой части 
пенсии. 

Стоимость пенсионного коэф-
фициента — это фиксированная 
цифра, которая будет устанавли-
ваться правительством на какой-
то период времени в зависимости 
от экономической ситуации в 
стране, доходности пенсионного 
фонда и других параметров.

Опять-таки возьмем конкрет-
ный пример. Допустим, к моменту 
выхода на пенсию у работника 
накопилось 60 пенсионных ко-
эффициентов. Предположим, что 
стоимость одного коэффициента 
500 рублей. Умножаем, получаем 
30 000 рублей. Это и есть страхо-
вая часть пенсии. 

выше стаж — 
больше пенсия

В новых правилах расчета 
пенсий засчитываются в стаж 
такие социально значимые пери-
оды жизни человека, как срочная 
служба в армии, уход за ребенком, 
ребенком-инвалидом, граждани-
ном старше 80 лет. За эти так на-
зываемые «нестраховые периоды» 
присваиваются особые годовые 
коэффициенты, если в эти пери-
оды гражданин не работал.

Так, например, за период сроч-
ной воинской службы предусмо-
трен пенсионный коэффициент, 
равный 1,8.

Периоды ухода за детьми (до 1,5 
лет на каждого ребенка) также за-
считываются в стаж и за каждого 
ребенка начисляются:

   пенсионный коэффициент 
1,8 за год отпуска — за первого 
ребенка,

   3,6 за год отпуска — за вто-
рого ребенка, 

   5,4 за год отпуска — за тре-
тьего ребенка.

Новые правила не предполага-
ют повышения пенсионного воз-
раста. Однако будут установлены 
премиальные коэффициенты за 
обращение за пенсией в более 
поздние сроки. Например, если вы 

обратитесь за назначением пенсии 
через пять лет, то страховая часть 
вашей пенсии будет повышена 
на 45%, а если через десять — в 
2,32 раза. Фиксированная часть 
пенсии в этом случае также будет 
повышаться. 

Стоит обратить внимание, что 
начиная с 2015 года будет увели-
чиваться минимальный требуе-
мый стаж для получения права на 
пенсию по старости. В настоящее 
время он составляет 5 лет. В бли-
жайшей перспективе, в 2015 году, 
он составит 6 лет и в течение 10 
лет будет поэтапно увеличивать-
ся — по одному году в год. К 2025 
году он составит 15 лет, причем 
минимальное количество пенси-
онных коэффициентов должно 
быть не менее 30. 

Граждане, у которых общий 
стаж к 2025 году будет менее 
15 лет, имеют право обратиться 
в ПФР за социальной пенсией 
(женщины в 60 лет, мужчины — в 
65 лет). 

Новый порядок формирования 
пенсионных прав и расчета стра-
ховой пенсии будет применяться 
к тем, кому предстоит выйти на 
пенсию в 2015 году и далее. 

Для граждан, которым трудовая 
пенсия уже назначена (или будет 
назначена до 1 января 2015 года), 
будет сделан пересчет по новой 
формуле. Если окажется, что пен-
сионеру это невыгодно, то пенсия 
будет выплачиваться в прежнем 
размере.

Хочется также отметить, что все 
виды досрочных пенсий: в связи 
с особыми условиями труда, в 
связи с медицинской или педаго-
гической деятельностью, пенсии 
родителям инвалидов с детства и 
другие — остаются, как и прежде. 

Пенсионные права по новой 
формуле в полном объеме будут 
действовать для россиян, которые 
в 2015 году вступят в трудовую 
жизнь. Но все пенсионные права, 
сформированные до 2015 года, 
фиксируются, сохраняются и га-
рантированно будут исполняться! 
У нынешних пенсионеров при 
переходе на новый порядок рас-
чета размер пенсии не снизится.

Вот, если коротко, что такое 
пенсионная реформа. Вопросов, 
конечно, возникает много, но я 
надеюсь, что в процессе подго-
товки к введению новой формулы 
большинство из них будет решено 
и новая система позволит росси-
янам рассчитывать в старости на 
достойную пенсию.

Записала 
Наталья ЛеоНоВА

проблема

Чего нам ждать от пенсионной реформы
Изменения в пенсионной системе сегодня волнуют буквально всех россиян. Новое всегда настораживает. 
Тем более что официальный язык, которым изъясняются чиновники, не всегда легко понять человеку, не 
привыкшему к официозу 

themoneyupdate.com
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полезное с приятным

Большим праздником в 
культурном центре «Выборг-
ская сторона» завершился 
девятый фестиваль «Этно-
Мода». Три дня дизайнеры 
из разных городов и стран 
радовали зрителей и коллег 
буйством красок, фактур, 
фантазии и таланта. 

возвращение к корням
Об истории появления фести-

валя нам рассказала его директор 
Наталья Лившиц.

– Примерно лет девять на-
зад у нас в городе появилась 
программа «Толерантность» и 
было предложено придумать 
какое-то мероприятие, которое 
вписывалось бы в этот формат. 
Но постепенно фестиваль пере-
рос своё первоначальное значе-
ние, для нас это теперь гораздо 
больше и шире, чем просто тема 
толерантности. 

Сейчас это в первую очередь 
модное событие, хотя для нас 
очень важно, когда дизайнер в 
своих костюмах пытается воссоз-
дать связь с историей, с корнями 
той или иной культуры и делает 
это осознанно, осмысленно. То 
есть не просто берет случайный 
орнамент или узор, а действи-
тельно черпает вдохновение из 
культуры того или иного народа. 

Этника — фишка нашего фе-
стиваля. У нас есть номинация 
«традиционный костюм», где 
участники демонстрируют одеж-
ду, которая, по сути, является 
реконструкцией или почти ре-
конструкцией. Но главная наша 
задача – показать, как можно 
интерпретировать этнические 
мотивы в современной одежде, 
выразить свою индивидуаль-
ность через сопричастность к 
народной культуре.  

три  Дня  —   три  разных 
празДника

Фестиваль продолжался три 
дня. По меткому замечанию од-
ной из участниц, «три дня — три 
разных праздника». В первый 
день в Музее этнографии прошёл 
круглый стол с участием членов 
жюри «ЭтноМоды-2013». Хотя 
возраст участников фестиваля 
не ограничен, в конкурсной про-
грамме в основном соревнуются 
молодые или начинающие дизай-
неры. Для них общение с ведущи-
ми специалистами Российского 
музея этнографии, преподавате-
лями профильных петербургских 
вузов, известными успешными 
модельерами и представителями 
модной индустрии – действитель-
но значимое и познавательное 
событие.

Второй день фестиваля в про-
странстве «Гостинки Арт» был, 
пожалуй, самым интересным для 
зрителей и самым волнитель-
ным для участников: в этот день 
проходил конкурс дизайнеров. 
Участники из разных городов 
России, ближнего зарубежья и 
Европы соревновались между 
собой за главный приз – обучение 
в миланской академии дизайна 
«ДельЛуссо». 

Одежду на подиуме демонстри-
ровали и профессиональные мо-
дели, и победительницы конкурса 
«Миссис Санкт-Петербург», и 
мамы с детьми, и просто милые, 
обаятельные женщины. Даже ди-
ректор фестиваля Наталья Лив-
шиц вела мероприятие в нарядах 
дизайнеров-участников. 

Показы дизайнеров подразде-
лялись на несколько номинаций: 
сценический костюм, экзомода, 
традиционный костюм, этномоти-
вы в современном костюме, аксес-
суары и прочее. Русских красавиц 
в сарафанах сменяли загадочные 
роковые дамы в коктейльных пла-
тьях. Им на смену выступали тон-
кие, изящные восточные девушки 
в закрытых одеждах. Образы сме-
нялись, как в калейдоскопе. На наш 
взгляд, можно было только посо-
чувствовать членам жюри, которые 
оценивали это разнообразие. 

С 1998 года в последнее 
воскресенье ноября в Рос-
сии празднуют один из са-
мых любимых во всем мире 
праздников — День матери. 
Уже четвёртый год подряд 
ДК «Суздальский» проводит 
уникальное мероприятие, 
приуроченное к этому празд-
нику, — конкурс будущих 
мам «Мадонна Северной 
Пальмиры». 

– Идея этого конкурса принад-
лежит его сегодняшней ведущей 
Юлии Алексеевне Ильинской, —  
пояснила директор ДК «Суз-
дальский» Татьяна Николаевна 
Лаптева. — Изначально мы хотели 
сделать мероприятие для будущих 
мам, которые ушли в декретный 
отпуск и немножечко заскучали 
дома. Конкурс показался нам на-
много более интересной идеей, чем 
банальный концерт. А в результате 
конкурс стал традиционным и с 
каждым годом набирает популяр-
ность и у участниц, и у зрителей.

В этот раз на сцене театра «Пло-
ды просвещения» соревновались 
три команды филиалов женской 
консультации № 22: «Мамы-ари-
стократки», «Модные мамочки» и 
«Нано-мамы». Организаторы, от-
крывая набор на участие в конкур-
се, объявили несколько критериев 
конкурса красоты материнства: 
желание быть самой лучшей 

мамой, артистизм, креативность, 
обаяние и срок беременности не 
более 32 недель. А уж чувство 
юмора, доброжелательность и 
доля кокетства подразумевалось 
сами собой. 

– В этом году было очень много 
желающих принять участие в кон-
курсе. Буквально до последнего 
дня нам звонили будущие мамы, 

которые хотели бы поучаствовать 
в этом празднике, — рассказала 
Татьяна Петровна. — Девочки 
приходили по вечерам в наш Дом 
культуры, с энтузиазмом репети-
ровали под руководством наших 
хореографов. Нам было очень 
радостно за ними наблюдать.  
И конечно, на протяжении всего 
периода подготовки и проведения 
конкурса будущие мамы находи-
лись на всякий случай под при-
стальным наблюдением врачей 
своей женской консультации.

Конкурс действительно стал 
праздником настоящей женской 
красоты и обаяния. Будущие 
мамы в ярких нарядах дефилиро-
вали по сцене, демонстрировали 
дизайнерские шляпки, танцевали, 
но это далеко не всё. Мамочки 
подготовили две презентации 
своих команд. Мы полюбовались 
на петербуржских аристократок, 
мамочек родом из СССР и совре-
менных мам, которые не представ-
ляют свою жизнь без новомодных 
гаджетов. Вторая презентация 

представляла собой видеообра-
щение к будущему малышу, в 
котором участницы рассказывали 
ему о своём Петербурге. 

Но пожалуй, самым неформаль-
ным и веселым этапом был кон-
курс капитанов, в котором лидеры 
каждой из команд задавали своим 
соперницам каверзные детские 
вопросы:

– Почему червяки вылезают из 
земли в дождь? 

– У них банный день.
– Почему утюг то холодный, то 

горячий? 
– У него, как у мамы, вспыльчи-

вый характер: увидит неглаженое 
бельё и сразу нагревается.

Праздник удался на славу. Одну 
из команд признали победителя-
ми, но какую именно — в общем-
то, неважно. Потому что выиграли 
все: и участницы, и зрители, и 
будущие дети очаровательных 
«мадонн Северной Пальмиры», 
которых будут воспитывать самые 
лучшие мамы.

Анастасия ХАРТоНеН

Мадонна Северной Пальмиры
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«на возДушном шаре»

Ну а наше внимание привлекла 
коллекция в модном стиле бохо 
«Полет на воздушном шаре» от 
петербургского дизайнера Алёны 
Фоминой. Яркая, позитивная, 
самобытная и очень практичная 
одежда, которую создаёт Алё-
на,  как нельзя лучше отражает 
основную идею фестиваля. Еще 
одна изюминка ее дефиле — под-
бор моделей.  Жизнерадостные, 
артистичные девушки демон-
стрировали не просто одежду, а 
кредо дизайнера — красивой и 
счастливой может быть любая 
женщина вне зависимости от 
возраста, комплекции и прочих 
глупых условностей. 

– Я не люблю профессиональ-
ных моделей: мне с ними скучно, —  
говорит Алена. — Девушки, с кото-
рыми я работаю, — не модели, не 
актрисы. Это обычные женщины 
самых разных профессий.  Им про-
сто интересно было поучаствовать 
в процессе, мы с ними подружи-
лись и теперь работаем вместе.  

А что касается концепции... 
Оказывается, я не люблю путе-
шествовать — об этом я узнала 
совсем недавно. И подумала, что 
полет на воздушном шаре — это 
как раз то самое, что я могу себе 
позволить, чтобы выйти за рамки 
своей комфортной зоны. 

Это уже третья моя коллекция 
одежды в стиле бохо. Я серьезно 
увлеклась этим направлением 
в нынешнем феврале, когда мы 
вместе с художником по войлоку 
Леной Смирновой делали общую 
коллекцию. Получилось просто 
потрясающе, и тогда я поняла, 
что бохо — это именно то, что 
мне надо.

А вообще дизайном я занима-
юсь уже больше десяти лет: сна-
чала был флор-дизайн, потом ин-
терьерный: текстиль в интерьере, 
дизайн светильников. Собиралась 
даже делать светильники в про-
мышленных масштабах. Я многое 
умею, но считаю, что не надо 
распыляться, надо делать что-то 
одно, поэтому сейчас я полностью 
сфокусирована на одежде. Я шью 
с самого детства: все, что можно 
было испортить, я испортила до 
одиннадцати лет, а теперь только 
созидаю. 

в милан!
Третий, заключительный, день 

фестиваля проходил в культурном 
центре «Выборгская сторона» при 
поддержке администрации Вы-
боргского района. Центральным 
событием этого дня стал конкурс 
детских театров моды.

– В ряде случаев дети сами 
рисуют эскизы, создают костюмы 

и их показывают, в других — они 
демонстрируют одежду професси-
ональных дизайнеров. Главная за-
дача детского театра — это презен-
тация в театрализованной форме, 
часто — танцевальное действо, —  
пояснила Наталья Лившиц. 

Конкурс детских театров моды 
задал тон третьему дню фестива-
ля, но был не единственным со-
бытием: мастер-классы, конкурсы 
парикмахеров, художников боди-
арт, ярмарка петербургских масте-
ров, выступления танцевальных и 
музыкальных коллективов.

Все, кто принимал участие в фе-
стивале, получили исключительно 
положительные эмоции: яркие 
впечатления, новые знакомства, 
возможности дальнейшего сотруд-
ничества. Ну а некоторым повезло 
чуть больше других. Эксперты 
жюри из академии «ДельЛуссо» 
вручили свой приз школе дизайна 
«Divinaharmonia». Приз в номина-
ции «Экзомода» уехал с молодым 
дизайнером в финский город 
Коувола.  Лучший традиционный 
костюм представила Надежда Ло-
гинова из Ельца. А в номинации 
«Этномотивы в современном ко-
стюме» диплом за первое место и 
эксклюзивную швейную машинку 
от спонсоров получила молодой 
дизайнер из Петербурга Дарья 
Жиляева за коллекцию «Хозяйка 
Медной горы».

Но почивать на лаврах у ди-
зайнеров времени не будет — уже 
весной их ждет следующий, юби-
лейный, фестиваль «ЭтноМода».

Анастасия ХАРТоНеН

28 ноября, в преддверии 
Международного дня инва-
лида в Выборгском районе 
стартовал благотворитель-
ный марафон «Доступный 
театр», организованный 
детским интеграционным 
театром «Куклы». Красоч-
ное открытие состоялось 
на площадке театра «Плоды 
просвещения» и положило 
начало показу  с 28 ноября 
по 9 декабря 10 спектаклей 
«для всех». 

«Доступный театр», 
проводимый при 
поддержке адми-

нистрации Выборгского района, 
стал доброй традицией – артисты 
проводят его в уже третий раз. За 
время марафона спектакли смо-
гут посетить 3 тысячи детей, для 
которых театр в силу различных 
обстоятельств – редкий праздник. 
Среди них воспитанники Центра 
социальной помощи семье и де-
тям Выборгского района, Центра 

реабилитации инвалидов и детей-
инвалидов Выборгского района, 
школ-интернатов № 33, № 1, № 6, 
№ 584 и многих других.

Спектакли созданы именно 
таким образом, чтобы они были 
понятны и доступны всем без 
исключения детям: ребятам с 
ограниченными физическими 
возможностями, воспитанникам 

реабилитационных центров и 
детских домов, детям из мало-
обеспеченных семей. Для этого 
существует оборудованная пан-
дусами и комфортными креслами 
площадка, спектакли сопрово-
ждаются сурдопереводом и все 
они — бесплатны. 

На время марафона «Куклы» 
заручились поддержкой своих 

друзей из других театральных 
коллективов города, а также из 
белорусского театра «Картонка» 
и московского театра «Студия-Т». 
Они выступят для маленьких зри-
телей с авторскими спектаклями 
«Снежная королева» и «Был бы у 
меня дракон». 

Главная задача марафона — ин-
теграция детей с нарушениями 

здоровья в нормальную жизнь 
—не отличается от миссии театра в 
целом. В «Куклах» не сомневают-
ся, что на театральное искусство 
стоит возложить такую важную 
функцию, и с легкостью создают 
на своих спектаклях атмосферу, в 
которой одинаково приятно себя 
чувствуют обычные дети и дети с 
нарушениями здоровья. Артисты 
не делят посетителей на бедных и 
богатых, глупых и умных, здоровых 
и больных. Они стирают все гра-
ницы, стереотипы и условности и 
просто делают детей счастливыми.

Именно детский театр стано-
вится самым непринужденным 
путём объединения больных и 
здоровых детей. Убедиться в этом 
позволили и на открытии мара-
фона. Уже через несколько минут 
после знакомства проблемы и 
болезни перестали существовать 
для маленьких и взрослых гостей, 
их заменили искренние улыбки и 
добрый спектакль, который могут 
понять все. 

оксана ЛАРИоНоВА

Театр открыт каждому

Фото: Юлия власова
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диалог на кухне
здоровье

  Горячая вода в нашем доме течет такой тонкой 
струйкой, что даже посуду нормально помыть невоз-
можно, не говоря уже о том, чтобы полноценно при-
нять душ. А платим мы за нее в полном объеме. Что 
делать и куда жаловаться?

Анна Гаврилова
если вы недовольны качеством коммунальных услуг, надо 
действовать следующим образом. 
1. составить акт (в двух экземплярах) в произвольной 
форме о коммунальных услугах ненадлежащего качества 
с указанием периода предоставления услуг, даты и места 
составления акта (адрес), с указанием местожительства 
и подписями лиц, которые могут подтвердить факт ненад-
лежащего оказания услуг. то есть просто объединиться 
с соседями и написать бумагу в произвольной форме. 
2. обратиться в управляющую компанию или тсж, жск, 
жк с заявлением о нарушении режима и качества предо-
ставления коммунальных услуг и изменении размера 
платы. Данный акт будет служить основанием для сни-
жения размера выставленной в счете-извещении платы 
за жку  в течение двух рабочих дней со дня получения 
жалобы вам обязаны направить  извещение о ее приеме 
и последующем удовлетворении либо об отказе с указа-
нием причин. также по вашему требованию управляющая 
компания должна направить своего представителя для 
выяснения причин данной проблемы. 
3. в случае несогласия с ответом управляющей орга-
низации и (или) неустранения нарушений следует об-
ратиться в государственную жилищную инспекцию спб 
или территориальное управление роспотребнадзора с 
соответствующим заявлением. 
4. если вы не согласны с принятым по вашему обращению 
решением или считаете, что проверка была проведена 
неудовлетворительно, вы можете обжаловать действия 
должностных лиц вышеуказанных ведомств, обратив-
шись в вышестоящий орган, в прокуратуру или в суд.

  В моей квартире не установлены счетчики на 
горячую и холодную воду. Я плачу по нормативам, и 
меня это устраивает. Но говорят, скоро за отсутствие 
счетчиков буду штрафовать. Правда ли это?

Андрей Чорба

будут. но не так скоро — с 1 января 2015 года. по феде-
ральному закону «об энергосбережении и о повышении 
энергетической эффективности и о внесении изменений в 
отдельные законодательные акты рФ» с 1 июля 2013 года 
установка приборов учета расхода воды обязательна. про-
контролировать исполнение закона обязаны управляю-
щие компании тсж, а вот оплатить установку счетчиков — 
сами жильцы. но учитывая сложность процесса, примене-
ние штрафных санкций было решено отложить до января 
2015 года. кстати, согласно тому же закону к 2015 году 
обязательной станет и установка газовых счетчиков. 

  Если в многоквартирном доме случилась протечка 
по вине отсутствующего собственника, может ли ТСЖ 
вскрыть квартиру для устранения повреждения и при 
каких условиях? 

Андрей Забелин

в соответствии со ст. 3 жк рФ проникновение в жилище 
без согласия проживающих в нем на законных основаниях 
граждан допускается в случаях и в порядке, которые преду- 
смотрены федеральным законом, только в целях спасе-
ния жизни граждан и (или) их имущества, обеспечения их 
личной безопасности или общественной безопасности при 
аварийных ситуациях, стихийных бедствиях, катастрофах, 
массовых беспорядках либо иных обстоятельствах чрез-
вычайного характера, а также в целях задержания лиц, 
подозреваемых в совершении преступлений, пресечения 
совершаемых преступлений или установления обстоя-
тельств совершенного преступления либо произошедшего 
несчастного случая.
Данный случай вполне подпадает под необходимость 
спасения имущества граждан. так что — да, квартира 
может быть вскрыта, но обязательно в присутствии других 
жильцов и сотрудников полиции. еще одним условием 
является предварительное уведомление собственника 
жилого помещения, если это возможно. последний в 
случае несогласия с действиями тсж вправе обжаловать 
их в судебном порядке.

Счастье родителей — здоровые 
дети
В поликлинике № 17 прошла 
акция «Здоровый ребенок». 
К участию были приглашены 
дети из многодетных семей, 
находящиеся под наблюдени-
ем поликлиники. Всего более 
100 ребят разных возрастов 
прошли обследование в 
рамках акции.

Родителям была предо-
ставлена возможность 
консультации у детского 

невролога, офтальмолога, отори-
ноларинголога, гастроэнтеролога, 
детского ортопеда-травматолога, 
врача педиатра.

Также мамам и папам было 
предложено комплексное обсле-
дование детей в Центре здоровья, 
определение уровня глюкозы в 
крови, электрокардиологическое 
обследование. По результатам 
проведенных осмотров были даны 
индивидуальные рекомендации.

Главная задача акции — фор-
мирование здорового образа 
жизни у детей, мотивирование к 
личной ответственности за свое 
здоровье, борьба с факторами 
риска развития неинфекционных 
заболеваний и предотвращение 
социально значимых заболева-
ний.

Всего находятся под наблю-
дением поликлиники № 17 
Выборгского района 423 ре-
бенка  из  135  многодетных 
семей. Проведенная акция —  
первый этап профилактических 
осмотров детей из многодетных 
семей, которые в дальнейшем бу-
дут проводиться ежеквартально.

• Комитет по образованию правительства 
Санкт-Петербурга
телефон: 570-31-79 
Факс: 570-38-29
телефон горячей линии: 576-20-19
E-mail: kobr@gov.spb.ru
• отдел образования администрации Выборг-
ского района
телефоны: 576-52-93, 576-56-56*599 (факс), 
576-52-15 (школы), 
576-56-56*584 (детские сады), 
576-56-56*586 (дворец, дома творчества) 
Электронная приемная – 
roo@tuvyb.gov.spb.ru
• Прокуратура Санкт-Петербурга
Дежурный прокурор: 318-26-34
канцелярия: 318-26-11, 318-26-12

интернет-приемная: http://procspb.ru/internet-
reception/obracsheniya
• Прокуратура Выборгского района Санкт-
Петербурга
канцелярия: 542-66-48 
• Управление Федеральной службы по надзору 
в сфере защиты прав потребителей и благопо-
лучия человека по городу Санкт-Петербургу
телефон «горячей линии»: 8-812-712-2981
прием обращений граждан: http://78.
rospotrebnadzor.ru/virtual/feedback
Электронная почта: uprav@78rospotrebnadzor.ru
• Территориальный отдел 
Управления Роспотребнадзора 
по Санкт-Петербургу в Выборгском и Калинин-
ском районах
телефоны: 293-76-66, 293-97-80.

Если нарушены ваши права
Куда обращаться в случаях, когда действия сотрудников образовательных организаций 
нарушают права и законные интересы родителей и учеников

Жители часто обращаются к нам 
с вопросами о коммунальных 
услугах. И сегодня мы публикуем 
разъяснения специалистов
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Банк поплатился за нарушение закона
За нарушение законодательства о противодействии коррупции «ББР Банк» заплатит 
штраф 100 тысяч рублей.

В ходе проверки прокуратурой 
Выборгского района было уста-
новлено, что в июне 2011 года на 
должность ведущего специалиста 
отдела защиты информации ЗАО 
«ББР Банк» был принят бывший 
сотрудник УВД. Данный гражда-
нин с июня 1993 года до февраля 
2011 года проходил службу в ор-
ганах внутренних дел РФ, пооче-
редно замещая разные должности, 
и уволен в должности старшего 
оперуполномоченного УР 19 ОМ 
УВД по Выборгскому району.

Устроившись на  работу в 
банк, он представил работо-
дателю трудовую книжку, где 
имелись сведения о его работе 
в органах внутренних дел. По 
закону новый работодатель  
обязан был направить инфор-
мацию о заключении трудового 
договора с гражданином как с 
бывшим федеральным государ-
ственным гражданским служа-
щим в УВД по Выборгскому 
району Петербурга, однако не 
сделал этого.

По результатам проверки 
прокурором района возбужде-
но дело об административном 
правонарушении в отношении 
юридического лица ЗАО «ББР 
Банк».  Мировым судьей судеб-
ного участка № 417 г. Москвы 
юридическое лицо филиал ББР 
Банк (ЗАО) признано виновным 
в совершении указанного адми-
нистративного правонарушения 
и назначено наказание в виде 
штрафа в размере 100 тысяч 
рублей.

нет коррупции

образование
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краеведение

улица жени егоровой

В 1977 году новая улица между 
Выборгским шоссе и Суздальским 
проспектом была названа улицей 
Евгении Егоровой в честь латыш-
ской революционерки Марты-Эл-
лы Лепинь, которая бежала после 
ареста и ссылки в Иркутскую 
губернию по поддельному паспор-
ту на имя Евгении Николаевны 
Егоровой. Под этим именем она и 
осталась в истории революцион-
ного движения России.

В революционном Петрограде 
Евгению Николаевну обычно 
называли «Товарищ Женя». Ви-
димо, это обстоятельство подвиг-
ло городскую топонимическую 
комиссию переименовать улицу 
Евгении Егоровой в улицу Жени 
Егоровой, что в свою очередь вы-
звало всплеск мифотворчества 
местных жителей. Дома на своей 
улице, да и саму улицу они стали 
называть «Новыми Женьками».

улица орбели
В конце XIX века на Выборг-

ской стороне была проложена 
объездная дорога, которой был 
придан статус городской маги-
страли с соответствующим назва-
нием: Большая Объездная улица.

В 1961 году скончался крупней-
ший ученый-востоковед, много-
летний директор Эрмитажа ака-
демик Иосиф Абгарович Орбели. 
Тремя годами раньше умер его 
брат, тоже академик Леон Абгаро-
вич, возглавлявший одновременно 
Военно-медицинскую академию и 
Физиологический институт имени 
И. П. Павлова. В 1965 году, отмечая 
выдающиеся заслуги обоих уче-
ных, Большую Объездную улицу 
переименовали в улицу Орбели.

Если доверять городскому 
фольклору, то именно благодаря 
Иосифу Абгаровичу Орбели до 
сих пор сохранился старинный 
ангел на шпиле Петропавловского 
собора. В 1930-х годах в чинов-
ничьих кабинетах не то Кремля, 
не то Смольного возник гран-
диозный проект замены ангела 
фигурой И. В. Сталина.

Этот чудовищный план всерьез 
обсуждался в партийных кругах 
Ленинграда, и, казалось, ничто 
не могло помешать его скорой 
реализации. Художественная 
общественность города была в 
панике. Не знали, что делать. 
Согласно городскому преданию, 
выход нашел директор Эрмитажа 
академик И. А. Орбели: «По-
милуйте, товарищи, — будто бы 
сказал он на одном из высоких 
совещаний, — Петропавловский 
шпиль отражается в Неве, и что же 
вы хотите, чтобы товарищ Сталин 
оказался вниз головой?» Так это 
было или нет, сказать трудно, но 
говорят, что после того совещания 
о планах снятия ангела со своего 
исторического места уже не вспо-
минали.

тосненская улица
В середине XIX века Петербург 

оставался таким же многонаци-
ональным, как и в начале своего 
существования. По переписи 1869 
года одни только немцы составля-
ли 6,8 процента всего населения 
столицы. Селились немцы, как 
правило, обособленно — слобода-
ми. Одна такая немецкая слобода 
находилась на Выборгской сто-
роне, вблизи Лесного проспекта.

По местному сентиментальному 
преданию, в ней жили две семьи, 
дети которых — двадцатилетний 
немецкий ремесленник Карл Бру-
дерер и шестнадцатилетняя дочь 
булочника красавица Эмилия 
Кирштейн — полюбили друг друга. 
Однако их родители год за годом 
не давали бедным влюбленным 

согласия на брак. И тогда Карл и 
Эмилия посмотрели друг на друга, 
взялись за руки, пошли на Круглый 
пруд и бросились в него. Наутро их 
тела вытащили баграми, они все еще 
держали друг друга за руки. И тогда 
«господин пастор» и «господин 
учитель» посоветовали прихожанам 
назвать их именами улицу, чтобы 
отметить «удивительную любовь и 
не менее дивное послушание роди-
телям». С 1912 года топоним улица 
Карла и Эмилии официально по-
явился на городских картах.

Улица Карла и Эмилии просу-
ществовала 50 лет, вплоть до 1952 
года, когда ее переименовали в Тос-
ненскую, по районному городу Ле-
нинградской области Тосно. Однако 
через 20 лет, в 1975 году, топоним 
Тосненская улица исчез с топони-

мических планов и географических 
карт города. Улица растворилась 
в застройке проспектов Раевского 
и Тихорецкого. Впрочем, могила 
влюбленных Карла и Эмилии — 
простой металлический крест в 
ограде — вблизи Политехнического 
института долгое время была хо-
рошо известна жителям Лесного. 
Говорят, что она всегда была укра-
шена свежими букетиками цветов.

проспект раевского
Проспект Раевского (очень 

часто ошибочно называемый про-
ездом Раевского) сформировался 
на местности в конце XIX — нача-
ле XX века. Ныне это территория 
исторического района Сосновка. 

В районе нынешнего проспекта 
Раевского в начале XX века улич-
но-дорожная сеть была не развита; 
по сути, существовали широкие, 
на начало века даже не мощёные, 
грунтовые дорожки среди мало-
этажной деревянной (и, редко, кир-
пичной) застройки, типичной для 
пригорода Петербурга того време-
ни. Одна из таких дорожек в 1909 
году стала проспектом Сегаля — в 
честь предпринимателя, имевшего 
в этой части Петербурга обширный 
земельный участок. 

В июне 1924 года при испыта-
ниях трагически погиб профессор 
Политехнического института 
талантливый механик и кон-
структор паровозов Александр 
Сергеевич Раевский. В честь него 
проспект и получил свое новое 
название — проспект Раевского.

Кстати, это самый узкий про-
спект в Петербурге (на большей 
своей части не имеющий ас-
фальтового покрытия; по сути —  
пешеходная дорожка внутри жи-
лого квартала). В таком виде он 
существует и поныне. 

Очень часто ошибочно указы-
вают, что проспект назван в честь 
героя Отечественной войны 1812 
года знаменитого генерала Нико-
лая Раевского. На самом деле, как 
мы выяснили, это не соответству-
ет действительности…

Денис оРЛоВ

Занимательная топонимика

 � Трамвай на улице Жени Егоровой

 � Е. Н. Егорова

 � Академик И. А. Орбели

 �Памятник Карлу и Эмилии

В оБъеЗД!
С 30 ноября до 2 декабря закрывается дви-
жение транспорта по Новороссийской улице 
на участке от Новосильцевского переулка до 
Институтского проспекта. 
на период производства работ движение ав-
тобусного маршрута № 94 будет организовано 
следующим образом: от ж.-д. станции «ручьи» по 
действующей трассе до институтского пр., далее 
по институтскому пр., 2-му муринскому пр., светла-
новской пл., пр. Энгельса, ланскому шоссе, далее 
по действующей трассе (в обоих направлениях). 
Движение коммерческих автобусных маршрутов 
будет организовано по объездным трассам.

СВеТоФоР ПоСТАВяТ По СУДУ
Прокуратура района  добивается установки свето-
фора на перекрестке Выборгского шоссе и дороги в 
поселок Каменку. 
выборгское шоссе — одна из самых загруженных ма-
гистралей района. личный, городской общественный 
транспорт, автобусы пригородного и международного 
направлений создают интенсивный поток движения, 
который даже ночью снижается лишь незначительно. 
перекресток выборгского шоссе и дороги на каменку  
является одним из основных очагов концентрации до-
рожно-транспортных происшествий. так, за 10 месяцев 
2013 года на данном участке дороги произошло 69 Дтп. 
Это на 40 Дтп больше, чем в прошлом году!

по правилам дорожного движения светофор на таком 
перекрестке должен стоять обязательно. и  огибДД 
умвД района неоднократно направляло предложения 
в гку «Дирекция по организации дорожного движения», 
гку «Дирекция транспортного строительства» и админи-
страцию района по вопросу строительства светофорного 
объекта на перекрестке, однако до сих пор светофор так 
и не появился.
теперь за дело взялась прокуратура. в невский районный 
суд направлено исковое заявление об обязании спб гу 
«Дирекция по организации дорожного движения санкт-
петербурга» оборудовать перекресток выборгского шос-
се и дороги в поселок каменку светофорным объектом.

дороги
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доброе дело

Более подробную информацию можно  
получить в Комитете по социальной 
политике Санкт-Петербурга, 
тел.: 576-26-33, 576-27-25, — а также 
в государственном учреждении   
«Центр помощи семье и детям»,  
тел. 388-70-71.

«Ищу маму»
Издательский дом «Курьер-Медиа» совместно 
с Комитетом по социальной политике Санкт-
Петербурга принимает участие в реализации 
городской программы «Ищу маму». 

В рамках этой работы в каждом номере газеты 
«СПБ.РАЙОНЫ. Выборгский» будет публиковаться ин-
формация о детях, которые остались без попечения 
родителей. Все они мечтают о настоящей семье, где 
есть любящие и заботливые папа и мама. Мы надеем-
ся, что благодаря нашей газете кто-то из этих малы-
шей сможет обрести свой Дом.

Умар
Родился в сентябре 2013 года,
глаза карие, волосы черные, актив-
ный, не капризный. Возможная фор-
ма устройства: усыновление, опека, 
приемная семья.

Диана
Родилась в январе 2013 года,
глаза голубые, волосы русые,
общительная, улыбчивая. Возможная 
форма устройства: опека, приемная 
семья.

Дмитрий
Родился в июле 2013 года,
глаза карие, волосы темные,
обаятельный, любопытный. Возмож-
ная форма устройства: усыновление, 
опека, приемная семья.

Глеб 
Родился в июле 2012 года,
глаза карие, волосы темно-русые,
ласковый, контактный, любознатель-
ный. Возможная форма устройства: 
усыновление, опека, приемная семья.

Артур
Родился в августе 2013 года, глаза  
карие, волосы темные, беспокойный. 
Возможная форма устройства: усы-
новление, опека, приемная семья.

Дмитрий
Родился в январе 2013 года, глаза 
голубые, волосы  светло-русые, требо-
вательный, настойчивый. Возможная 
форма устройства: опека, приемная 
семья.

Максим
Родился в феврале в 2010 года, глаза  
серые, волосы темно-русые, актив-
ный, коммуникабельный. Возможная 
форма устройства: усыновление, опе-
ка, приемная семья.

Андрей
Родился в апреле 2010 года, глаза 
карие, волосы светлые, доброжела-
тельный, веселый, контактный. Воз-
можная форма устройства: опека, 
приемная семья.
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социальная помощь

В Петербурге прошел между-
народный форум «Доброфо-
рум», который собрал около 
500 участников. Во встрече 
принял участие губернатор, 
который также вступил в 
ряды добровольцев. 

ДоброрекорДы
Международный форум «До-

брофорум» поставил в этом году 
настоящие рекорды. В Северную 
столицу приехали представи-
тели различных общественных 
организации из 20 российских 
регионов — от Владивостока 
до Калининграда, а также из 20 
стран мира — от США и Мексики 
до Южной Кореи. 

В России сегодня организации, 
основанные на волонтерской 
деятельности, растут как грибы. 
Как оказалось, не все в жизни 
измеряется деньгами, работа 
добровольца дает в первую оче-
редь человеку ощущение своей 
социальной значимости. Можно 
перевести бабушку через до-
рогу, поучаствовать в районном 
субботнике или организовать 
исследование, где необходимо 
установить светофор, — все эти 

дела бесценны, и измерить их в 
рублевом эквиваленте просто 
невозможно. 

Петербург сегодня считается од-
ним из лидеров добровольческой 
деятельности. Здесь работают та-
кие организации, как «Ночлежка», 
«Питер-Поиск», «Мусора.Больше.
Нет», «Перспектива», «Красивый 
Петербург», «Родительский мост» 
и другие. Неудивительно, что 
именно этот город стал площадкой 
для встречи волонтеров. Участ-
ники обсуждали разные вопросы 
работы волонтеров, слушали до-
клады, посвященные привлечению 
к добровольческой деятельности 
коммерческих компаний, уча-
ствовали в семинарах, на которых 
подтверждалось, что в этой сфере 
могут быть задействованы люди 
разных возрастов. Часто пенсио-
неры нуждаются в помощи волон-
теров, но, как оказалось, нередко и 
сами готовы оказывать поддержку. 
Так, например, петербурженки в 
возрасте вяжут теплые вещи для 
воспитанников детских домов.

губернатор-Доброволец
Серьезный интерес к доборо-

вольческим объединениям се-
годня проявляется на правитель-

ственном уровне. Государство го-
тово поддерживать активистов, 
чья деятельность направлена на 
благие цели. В Петербурге «До-
брофорум» посетил губернатор 
города Георгий Полтавченко и 
лично зарегистрировался в го-
родской базе добровольцев. Он 
отметил, что число участников 
и количество направлений, в 
которых задействованы волон-
теры, подтверждают значимость 
этой сферы. «Добро — это то, что 
каждый человек несет с собой 
от рождения. Подобного рода 
мероприятия, форумы, а самое 
главное — та реальная работа, ко-
торую делаете вы, ваши коллеги 
и ваши друзья по добровольче-
скому движению, — залог того, 
что добро будет жить всегда», —  
заметил губернатор.

Результатом встречи стало не 
только знакомство друг с другом. 
Для представителей обществен-
ных организаций важно понять, 
в каком направлении нужно раз-
виваться дальше. В результате в 
Петербурге была подготовлена 
резолюция, которая и станет ос-
новной для дальнейшей работы 
добровольческих движений.

ольга ПеРшИНА

Добровольцев поддержал губернатор

не в тему 

Следуй Своей 
дорогой, 
и пуСть люди 
говорят, 
что угодно.

данте алигьери 
(XIII в.)


